
金門縣金湖鎮民代表會第12屆第8次臨時會

第1次會議會議紀錄

時　間：中華民國109年 7月 14日上午9時

地　點：本會議事廳

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、陳

代表向鑫、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會課

長林蔚尚、觀光課長黃天順、環保課長陳永要、行政課長汪

麗珍、人事陳淑濤、主計許瓊嬌

主　席：蔡乃靖

紀　錄：李博豪

陳秘書翔景：

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖鎮民

代表會第十二屆第八次臨時會，本會應到出席代表人數 9位，現已

達法定人數，恭請主席宣佈開會。

蔡主席乃靖：

陳鎮長、各課室主管、各位代表女士先生，大家早。今天的議程是第

十二屆第八次臨時會的第一次會，今天議程是上次決議案執行情行

報告，第二是金湖鎮 109年公共工程執行及預算運用情形報告，大

家對今天議程有沒有意見？沒有議見，今天會議正式開始。請民政課。

民政課陳課長志衡答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早安。上次會議決議案執行

情形報告，報告人金湖鎮公所民政課陳志衡。(請參閱會議資料)

蔡主席乃靖：

大家對這些案有沒有什麼意見？林副主席。

林副主席麗芬：

關於第一案，建請於峰上拾姓宮後面鋪設水泥地面案。我是建議課長，

能不能找個時間跟他們宮廟鄉親做個會勘，好不好？

建設課陳課長文書答詢：



可以。

林副主席麗芬。

比如說你有什麼問題，你直接跟他們講。

建設課陳課長文書答詢：

好。

林副主席麗芬：

問題出在哪裡？這樣當面溝通好不好？

建設課陳課長文書答詢：

好。

林副主席麗芬：

看你什麼時候，我再約他們，好不好？

建設課陳課長文書答詢：

到時候再電話聯絡還是怎麼樣。

林副主席麗芬：

好，看你的時間，我再…就這樣，謝謝！

建設課陳課長文書答詢：

好，謝謝副主席。

蔡主席乃靖：

請回。其它代表還有沒有其它意見？蔡建偉代表。

蔡代表建偉：

課長留步。案號二，現在是請我們提報完整的必要性這些嘛？

建設課陳課長文書答詢：

是。

蔡代表建偉：

那這個有開始在？



建設課陳課長文書答詢：

有請達盛計畫報過去，目前達盛給我的消息是說，可能會超過一千

五佰萬，初估啦！但是等他提報過來的為準。

蔡代表建偉：

好，謝謝！

蔡主席乃靖：

林嘉森代表。

林代表嘉森：

課長，我們之前去縣府的案件有的是請我們自已評估，像我們不是

很多案，他回覆給我們的都是審酙其合理性與必要性，他要審酙必

要性跟合理性沒有問題，可是什麼時候會回覆我們到底准或不准？

這有另外追縱下去嗎？

建設課陳課長文書答詢：

其實跟代表報告，公文的意思其實就是不准，但是它又不直接講說

不准，他就說什麼必要性…要准就准，寫這樣其實就是不准。

林代表嘉森：

對，我的意思就是說，他如果像這樣，我們回覆逼他，審酙期跟合

理性必要性日期什麼時候回覆我們，他審酙我們再一份文給他，就

是說他什麼時候可以回覆我們審酙結果？不是說審酙就沒下文了。

建設課陳課長文書答詢：

跟代表報告，代表在問的這些，我有打電話去問承辦課，他的意思

就是說不准了啦！

林代表嘉森：

不准沒關係，就回文來說不准啊！是不是？不要說什麼審酙合理性

必要性！

建設課陳課長文書答詢：

跟代表報告，其實我們再回就好像說，他們是上級長官，對他也不

尊敬，我們比較不敢這麼做啦！

林代表嘉森：



他說審酙合理性必要性，什麼時候要審酙，你也要告訴我，對不對？

建設課陳課長文書答詢：

現在溝通很方便，我們都會打電話問承辦人，他就說不准。

林代表嘉森：

不准就不做了？

建設課陳課長文書答詢：

這因為他是上級長官，有時候我們…

林代表嘉林：

不准就說不准！不要說審酙其必要性合理性！審酙表示你們要開會

討論呀！對不對？鎮長？

建設課陳課長文書答詢：

文字上是這樣講啦。

蔡主席乃靖：

鎮長？

陳鎮長文顧答詢：

像這部份來說，照這個大家都知道，什麼合理性必要性，這根本就

是不准！裡面還有訣竅，如果說他的回覆情形是審酙，其實代表叫

我們這樣做，其實我們也是可以這樣做啦！他不答詢，模稜兩可我

們就回文說看他審酙結果如果，公文來往沒關係。其實他裡面有時候

也有些..，像林嘉森代表去跟建設處..媽祖公園到海龍一直到圓環

你去要的這些，他也是合理性必要性這些，所以我們二個就要有默

契，遇到縣長就再跟他提這些。他就會說不然你們再報上來，所以有

時候還需要代表除了你們建議之外，必要性的時候你們幫忙推一下

配合一下，遇到縣長提一下我們有什麼必要性合理性到底是有沒有？

他就會不好意思，責成建設處，代表在說你處理一下！他會再打電

話來，不然再報上來。他們就是都玩這招！計畫過了是沒錯，但他也

是用文來回你。比如說你們建議的沒通過，我們再用這種方式，你們

如果有機會開會遇到縣長，說要做我們報上去回覆回理性必要性，

他回去就會跟他們講，馬上電話就來了。

林代表嘉森：



湖下那個是不是可以邀請他們來會勘？審酙合理性必要性，我們就

邀請他們來會勘，看他的合理性必要性在哪裡！

建設課陳課長文書答詢：

不然我們再安排一下。

林代表嘉森：

我們邀請他們來會勘。

建設課陳課長文書答詢：

好，謝謝！

蔡主席乃靖：

請回。這個我看問題還是，代表建議提案通過，像 001這個的話，有

時候會勘拜託一下，鎮長要去現場看，代表也是要！鎮長有選票壓

力，代表也是有！希望這種也是要通知，去之後回文狀況不好也要

告知一下代表，他才會知道這份文去了效果如果，有沒有結果。謝謝！

接下來，下個案。在這邊還是要講二句，建設課還有鎮公所對代表提

的案子，如果那麼不認同，可以說你不報告，沒必要用一張紙上來

之後就說要報告！你不尊重我，我也是不會把你放在眼裡，互相尊

重！不要像這樣，叫你們做報告，丟一張紙上來，你去縣府、中央單

位開會，也是只有一張紙嗎？這是有道理的嗎？一張紙就報告一億

多！你們建設課有時候做事真的太誇張！後面補上來，就是把所有

的工程書印上來，字比一隻紅火蟻還小，等一下課長你一個字一個

字慢慢念！請上報告台。

建設課陳課長文書答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家好！首先，我向各位代表先

致歉！因為之前我的印象中，好像還沒有報這種專題的工程案，所

以一時也抓不住方向，那時候是說預算，我想可能是看用多少，所

以一種誤會，不是說不尊重。後來我知道訊息，我們就一直補充資料，

我先向各位代表致歉，是我的疏失，所有的錯都是我！首先我就開

始報告(請參閱會議資料)。工程就分四大項，第一小項是縣府鄉村整

建分配給公所的，每鄉鎮是二仟萬。第第1案是109年度各里零星工

程，施作地點：1.東村 1-10 號，就是東村球場旁邊鋪了一塊地坪 。

2.湖東劃688地號週邊是施作RC，這個做在庵邊。3.下湖98號做擋

土牆長 37公尺，這項是陳秀卿代表建議的。4.太湖劃測段 1962-1是

青年農莊那邊有一小段小農路。5.下湖水源宮旁一段小路。6.新興街



裡民宅週邊地坪損壞，大概做了 60平方。7.武德新莊騎樓那時候預

算不足，還有一段就是連太湖路第一排接到圓環，長有 70幾公尺，

今年持續完成。8.太湖劃測段是庵邊護安宮前面有一段小農路，長

184公尺。9.畜試所大門週邊是因為水溝排水不暢，我們預定是埋函

管讓水排出去。10.塔后 308號週邊這塊是全聯進去，有一塊縣有地

目前是比較亂，把它鋪成讓百姓可以停車。11.中山林段56地號週邊，

這是洪海水代表建議，就是做在中山林，目前就是蔡水游養豬的那

邊有做一條農路。12.中五劃就是蔡主席建議，開瑄國小對面一條農

路進去，左邊一個大排水溝做擋土牆，長度 51公尺，高度 2.6公尺。

13.夏興 29 號旁是居民反應旁邊有個防空洞，因為太久沒使用，要

把它敲掉。14.市港路、太湖路、黃海路週邊，就是針對這條路路燈，

我們架設一些，以後萬一我們辦活動，可以掛宣傳的棋幟，或是節

慶可以掛東西，就是現有路燈架上去。15.峰上就是做水溝長43公尺。

16.庵邊 1-8號就是庵邊靠近重劃區，連續有好幾幢房子，裡面水溝

以前有做排水不良，還有地坪要改善，水溝大概做了 50公尺，地坪

20平方。17.太湖路一段週邊就是上次陳清富上次有來跟主席反應，

說他前面擋土牆要加高。18.惠民富康就是一個叫吳有達後面的水溝

整個損壞，我們去把它修一修。19.是洪海水代表建議，就是空漂站

有一條大馬路往環島南路的左手邊做了一段農路，大概長 40公尺左

右。20.金湖公有市場經常有人會騎機車進去，會長請我們做擋的設

施，後來我們就想了買塑膠的紐澤西護欄，預定買六組圍看看，那

個比較不會發生危險。21.塔后社區週邊就是忠義宮現有遮棚不好用，

太低、有時候拜拜不好用，叫我們把它改建。22.瓊林苑周邊就是蔡

建立代表，瓊林苑後面有個碉堡，幾乎沒有用，怕環境髒亂，我們

預定把它打掉，這個案原本今天要開標，但是流標了，投標廠商只

有二家。

第 2案成功聚落第二期整建工程，這個案做的項目就是成功聚落做

污水大概有十年了，很多項子都缺一條縫，有些老舊，針對聚落裡

面項子鋪磚，預定是鋪紅磚，目前陳秀卿代表配合款 50萬也一併下

去做，陳志隆也說 20萬要做社區活動中心週邊鋪磚，再來就是陳向

鑫代表配合款 36萬也做聚落旁邊農路，再來陳向鑫代表也說要做指

示牌「成功大道」16萬元這個案也準備招標中。第 3案西村保蓮殿、料

羅呂氏宗祠周邊環境改善工程，這個案已經報到縣政府，還沒有核

准，目前是針對西村保蓮殿已經蓋完了，前面的廣場舖面二側的巷

子舖石板。再來還有料羅呂氏宗祠，這是新蓋的，在料羅里辦公處的

後面，已經蓋好了。因為這邊高差滿大的，也是宗祠週邊也是舖石子

把它舖完，可能有高低差要做階梯下來，可能要做一些欄杆，整個

總預算是 525萬元整，已呈報縣政府，目前還沒有核准。第4案，瑭



瓏社區及信義新村零星環境改善工程，這個案是因為瑭瓏社區幾年

前也做過污水，巷子也是切成一條，變成景觀上不好，我們就舖石

板，瑭瓏社區以前也做一期，還有一部份沒做，這次我們一併做。再

來，信義新村因為新的社區活動中心完成，理事長、還有陳向鑫代表

上次有反應，說再加強為了以後供餐環境會更好，整個周邊把它加

強，目前這個案也已經報縣政府還沒核准。

蔡主席乃靖：

課長，瑭瓏社區在哪裡？

建設課陳課長文書答詢：

瑭瓏社區就是湖前，環島南路旁邊、星宿王朝對面，就是前鎮長他大

哥。

蔡主席乃靖：

剛弄的？

建設課陳課長文書答詢：

蓋很久了。

蔡主席乃靖：

怎麼沒聽過他們辦活動？

建設課陳課長文書答詢：

它沒有成立社區發展協會。瑭瓏社區過馬路的對面。

蔡主席乃靖：

繼續。

建設課陳課長文書答詢：

再來看另一頁。其它公共工程。第一案109年度金湖鎮零星工程。這個

案叫開口契約，就像有時候代表，我們那個群組有反應，哪邊下陷、

水溝破壞、人行道下陷，就請這個開口契約，因為有危險性，我們裡

面有單價，就叫他去做，就叫年度開口契約。緊急性、金額不是很大

的，全年度做到年底結束這樣，所以這個開口契約。像你們有時候傳

來，水溝蓋鬆動什麼，我們就請廠商這樣比較快，就是這一件。

第2案這件工程也是公所的預算，跟各位代表報告，結標日是 5/11

號。這個結標日期都錯，因為一直打不小心，沒注意到。剛開口契約



是1/14號，年度開始我們就發包了。這件零星工程是 5/11號，得標

廠商是恒富營造有限公司。1.施作地點是1-1號整條巷子，從宗祠進

去再左轉整條巷子周邊兩側，巷道很多污水挖過，都重新做。2.再來

新頭伍德宮週邊，就是伍德宮下面有個碉堡鐵門生銹，我們把碉堡

換起來，碉堡也重新彩繪，碉堡裡面很多廢棄物垃圾也把它清乾淨 。

3.瓊林苑周邊做欄杆是蔡建立代表建議的，就那邊有個遊樂設施怕

人家掉到溪沙溝。4.瓊徑 20號蔡建偉代表建議那邊有個農舍那邊有

高低差要做擋土牆。5.金湖分局後面有個階梯，後來不知道為什麼有

個門沒有管制，需要做鐵門。6.上次那個林嘉森代表建議把牆打掉降

低，視線比較安全。7.山外里辦公室上次有三位代表一人出8萬做健

身器材，就是林嘉森、陳秀卿、洪海水一人出8萬做健身器材。8.南雄

段是蔡建偉代表建議，署立醫院下面有一塊空地雜草叢生，代表是

說把它舖一舖，住戶也可以停車，就署立醫院下面。9.市港路 18號

就是重劃區，那邊大樓都蓋完了，好像停車位也不夠，我們把它舖

一舖，百姓要停車也比較方便，這塊是公有地。10.湖前段562-1就

是蔡建偉代表建議，就是洪海水代表住家前面那條巷子說會積水，

我們把它挖掉做排水溝。第 3案金湖鎮公所一樓廁所，這件是民政課

發包的，發包是 5/12號，目前施作中。因為那時候發包，工程款差

30萬 9千元，所以有這個科目再補 30萬 9千元。第4案新頭社區整

修共餐廚房，這件案是因為社區及里公所透過蔡建偉代表反應，那

時候蔡建偉代表是說要用他的配合款，廚房以前是在放東西，就在

陳氏宗祠旁邊，他們要改成供餐用地。需要裡面牆壁、地板貼瓷磚，

裡面再弄一條隔板水溝，可以收集清洗的水，他們說很緊急，透過

里公所報公文過來，我們就幫他處理。以上整個工程4項目前是做了

9百多萬，9,237,087元。再來間接費用我們就抓一成 923,708元。合

計是10,160,795元。

蔡主席乃靖：

這個是規劃設計的總金額吧？招標？

建設課陳課長文書答詢：

相關間接費用就是設計監造費，這個要付給達盛的。

蔡主席乃靖：

我是說結標後的總金額。

建設課陳課長文書答詢：

因為去年的工程費有來公文，規劃設計監造費是以我們核定的低價



去算設計監造費，是以核定的底價，不是以決標金額。所以設計建造

費達盛無形中會多拿一些。假設預算是 100，他標 80元，但是設計

監造費還是以100元計算。去年工程會有一個公文過來這樣講。

蔡主席乃靖：

我講的意思是，我們的工程款如果是 2千萬，設計 2千萬決標是 2

千萬嗎？打個六折、七折、八折。

建設課陳課長文書答詢：

對。現在設計監造費，廠商再怎麼搶標，他還是以底價去算設計監造

費，以前就說廠商搶標，設計監造費會無辜的減少很多，所以廠商

的設計監造費就修定這個辦法，設計監造費是以核定的底價當設計

監造費去算百分比。

蔡主席乃靖：

我知道你講的意思，我是跟你講說，我們鎮公所編的預算，編列 2

千萬，現在已經執行的不止 2 千萬吧？我們招標可能招標個八折，

2千萬八折還有4百萬，我的意思是這個意思。

建設課陳課長文書答詢：

對。

蔡主席乃靖：

我現在要說的意思是，比較不會說我們編列的預算，一人一百萬，

設計一百萬，結果下來打八折應該還有 20萬啊？我所講的那個錢呢？

是要一樣回來我們這邊用還是就你們順便把它用掉？

建設課陳課長文書答詢：

主席我跟報告，你問這個很好！當初你們代表都會建議做哪裡，但

是我們代表簽單我沒馬上給你們簽，就是先登錄起來，有時候 20萬、

30萬簽那一張沒有那麼急迫性，我會累計將近一百，等累計出來其

實，像最近給代表簽的很多都是結標後金額了。不是像主席講的當初

講100萬標 80萬，20萬公所拿走。我最近統計這些都是結標金額。

蔡主席乃靖：

好！我是希望真的像您所說的這樣。繼續。

建設課陳課長文書答詢：



像山外每個人要 10萬，決標之後一人變 8萬，我就寫 8萬。那個健

身器材。大概是這樣，沒有偷灌水！這一大項公所 2720萬，大概

1700萬元左右。再來翻開第 3大項 (請參閱會議資料)。第三大項是

軍方回饋金。總共有2200萬元，油彈庫 1200萬，火砲 1000萬。第1

項工程是金湖南雄聚落地坪、擋土牆暨排水改善工程。招標預算那時

為了怕結標之後會結餘很多款，我們就把它加了很多金額下去招標。

決標日期修正為 109/5/27。這件工程是做南雄，大概項目是做南雄，

像圓環有個陳昆南鋁門窗做了個水溝大概 28公尺，再來就是營區出

口那邊有個明溝要加蓋，長度大概 40公尺，加蓋那邊又做擋土牆大

概 40公尺。再來社區，下莊社區活動中心前面有塊民地，之前有反

應說他們要蓋房子，之前不知道為什麼社區活動中心前面遊憩設施

已經佔用到民地，我們就把它遷移，所以那個要遷移欄杆大概 28米，

還有地坪也重新遷移，還有階梯一併配合改善，所以全部整個項目。

還有南雄後面有幾顆大榕樹要修剪，大榕樹後面又擋土牆大概 40平

方，怕土石沖刷，總共是178萬元整。第2項金湖鎮夏興聚落環境改

善工程。當初招標日期修正109/5/29。施作內容 1.夏興陳氏宗祠周邊

兩側空地整個把它舖成窯燒磚; 2.夏興 27號周邊是夏興客棧民宿後

面有塊草坪也是把它舖成窯燒磚，那個窯燒磚把它舖成一條小路，

及一組石桌椅。3.再來就是夏興活動中心內部及周邊，就是一樓有一

間隔間小儲藏室，那個裡面好像空間使用要把它改善，整個隔間拆

除重新裝修，天花板、電線重新配置。4.夏興61號周邊這個就是做夏

興有個毋忘再莒下面環境很亂，我們把它灌起來。5.夏興 41號就是

夏興後面往油庫，一間古厝後面整個地坪斜了一邊很大，要把它打

掉，舖成窯燒磚。6.孚濟廟周邊是夏興的廟，那個路口以前下面有個

大岩磐很陡，上次他們反應說要把岩磐切割打掉，路把它降下來路

比較順出入比較方便。7.軍方營舍周邊是夏興外油庫，靠近西側營房

外側，那邊雜草很亂要把它清一清，種一些小灌木綠化一下。那夏興

陳氏宗祠前面還做一座石涼亭，在陳氏宗祠對面，這個是油彈庫回

饋金。第 3項金湖鎮蓮庵里遊具設施及地坪排水改善工程。決標日期

修正為 109/5/26。施作項目我從第 2項開始報：2.西埔 23號是西埔

活動中心前面要舖窯燒磚。1.庵邊388號這邊有個水井說井線太低，

要把它墊高。3.峰上 586地號是村莊內有一條拜拜的農路要把它做起

來。4.庵邊 119 號 22 號是一個水井周邊環境要改善。5.庵邊

446、445、425號這邊是有一段排水暗溝要把它加蓋起來。6.庵邊34

號是里公所現在是供餐，里長覺得好像環境不是很理想，要重新隔

間。重新隔間包括裡面的流理台、廚櫃都用不鏽鋼的，還有要弄門弄

窗，把它隔好一點，才不會整個環境很亂。8.西埔 123-2號這也是做

了一段，這是針對西埔它以前後面是做江切塊石，水泥沒填縫，把



它補一補，不要讓它長草。9.太湖1242-1是做一段農路。以上小計是

12,021,900元整。第4項溪湖里、蓮庵里及料羅里這件是火砲射擊。

決標日期更正109/6/30。這件剛決標還沒有正式開工。施作內容：1.

太湖劃測段這邊是做柏村國小要往庵邊這條路適當的加寬，那一個

過路橋也拓寬，出入比較方便，就是柏村往庵邊，這條路適當加寬，

那個橋也加寬。2.士校段這是惠民農莊，以前的農路都破破爛爛，有

一部份把它挖掉改建舖 RC，其它的就是舖 AC，3400平方加封AC。3.

峰上天后宮周邊前面涼亭那塊地是私人土地，涼亭把它拆除。再來監

視系統原本的線路是放在村莊內，因為線路太長視線比較不好，後

來我們就是在廟裡面弄一組主機，把線路直接放在廟裡面把它鎖起

來。4.西埔呂氏家廟周邊也是家廟旁邊原本有一些石材，他們說要疊

一疊，以前舊的石材。5.溪邊順境宮前面上年度我們有做廣場改善，

剛好金額不足，有一塊沒有舖石板，他們說要把它舖起來，大概是

200平方。6.溪邊 11-1號這是一條巷子，村莊內巷子舖成 RC，才不

會長草。7.裕民農莊 7號周邊，就是後面有一條水溝大概有2公尺，

村民說要加蓋，我們就把它加蓋起來長度 120公尺。8.裕民農莊3號

周邊就是叮噹鐵工廠旁邊，旁邊是公有地，他們說要把它做成農路，

接三多路，長大概 120公尺，包括擋土牆 126公尺。9.下湖41號周

邊就是有一棟住戶後面土方很高，把它做擋土牆。10.峰上天后宮媽

祖像周邊就是他們說需要二盞投射燈，晚上媽祖的像也比較突顯，

所以加做二盞投射燈。11.新塘垃圾場周邊就是進去左邊有一條農路，

農路進去又有一些支線，百姓反應說要做農路，大概做一千平方。再

來就報告這個案的間接費用 836000元，合計總工程款是 9196000元

整。整個案發包之後尚有結餘 3782100元整。第四項工程金湖鎮縣府

及其它單位補助款，共29,223,949元。第1項夏興孚濟廟周邊花台

修繕工程，這件是因為上年度陳偃武里長透過系統向縣府反應，做

環島南路夏興村孚濟廟外面有個矮花台石片一直掉落，今年度有補

助。施作項目是花台總長 119公尺，高 79公分，還有周邊破損改善，

大概 210平方公尺。第2項 109年度金湖鎮清淤改善工程開口契約，

決標日期 109/2/26。這個也是開口契約，針對金湖鎮郊外一些大排

水溝，像後瓏溪、山外溪，蓮庵溪、白龍溪或者金溪湖這種，一般目

前狀況像山外溪是雜草，我們就清雜草，有布袋蓮、水芙蓉我們就清

水芙蓉，就是按單價計算。目前還繼續在施工，就分一期一期派工，

看哪邊溪流、雜草、汙泥比較嚴重，那我們這一期就派個三個處理，

他就去施工，各別驗收、各別付款。第 3項金門縣金湖鎮菜市場及82

據點公廁修繕工程，決標日期 109/4/10。這件就是做二個工廁，菜

市場、舊的菜市場公廁拆除重建，還有 82據點的公廁，這件是環保

課發包負責執行的，跟各位代表報告。第4項 109年度頹屋危屋處理，



決標日期 109/5/21。目前施作地點是 1.成功 100號頹屋 2.成功 104

號頹屋 3.成功 107號頹屋 4. 溪邊56號頹屋 5.溪邊 2號頹屋 6.溪邊

46號頹屋。

蔡主席乃靖：

課長，我們的頹屋的處理是什麼方式？是只有清而已還是有…？

建設課陳課長文書答詢：

跟主席報告，頹屋處理現在縣政府有訂辦法，基本上裡面廢棄物、倒

塌的廢件土石方，全部清乾淨，清到原本一般古厝下面有紅磚，清

到紅磚，牆壁或者屋頂，只要沒有涉及安全，我們就不拆它，適當

的用三合土保固。假如已經有危險的疑慮，該拆的就把它拆下來，就

算拆幾平方也沒關係，就針對危險，沒有危險我們把它加固。縣府是

說有朝一日說不定屋主要去修復，你整個拆掉也浪費，就是說以不

防礙危險，不防礙安全去做，把它加固保繕，維持原貌，原則上不

改變。地坪會長草，真的磚不能用就掉它挖掉，把它灌起來讓他不會

長草，不然很快就長草沒有人管，蛇鼠一大堆。

蔡主席乃靖：

要不要休息一下？休息五分鐘。

建設課陳課長文書答詢：

謝謝！

(休息五分鐘)

蔡主席乃靖：

會議繼續開始。課長請上。

建設課陳課長文書答詢：

主席、副主席，各位代表大家好。繼續剛才的第 5小項工程(請參閱會

議資料)。決標日期修正109/6/20。施作地點就是要到峰上村莊兩側

有很高擋土牆，左側因為有村民蓋房子需要做污水，大概從裡面把

污水接出來，整個總長度大概 80公尺左右，就是做一條主幹管把它

接到大馬路的污水。第 6項是議員配合款，公所有貼了一點錢下去發

包，決標日期修正109/7/10。施作是做在武德新莊靠近新市圓環旁

邊這塊空地，就是圓環有個花圃內側，現在很多人在停車那塊。就是

那些地坪破破爛爛整個把它挖掉，就針對那一塊。第7項這件工程跟



代表報告一下，這件經濟部今年是說有疫情需要做市場改善，臨時

的補助款，現在有個麻煩，經濟部原本是叫我們這個 180萬 1 千元

要納入公所預算，縣政府也要納入他們的預算，後來又說公所不用

納入預算，由縣政府納入預算，經濟部又來講說年底要來驗收，因

為縣府我們跟他接洽，縣府要納入預算最近都沒有開縣議會，時程

上有困難，就算最近議會有開議納入預算再來發包，這個案可能是

年底無法驗收，後來經協調是說，原本我們上網今天要開標，那剛

好只有二家廠商投標就流標，我們就跟縣政府接洽乾脆暫緩發包，

因為現在沒納入預算，發包到時候會產生合約糾紛，所以這件目前

是暫緩。初步本來是說做市場裡面的公廁，女廁裡面有滲漏要掉它打

掉重新配管，還有市場有些反應沒有小水溝要做小水溝，天花板有

部份改善，後面好像有個跟停車場出入口，把它弄個階梯或斜坡，

讓他出入。初步原本計畫是這樣。第 8項這個案已經上網，預定

109/7/21開標。施作項目是後壟溪後面旁邊有很多農路，很多農田

沒有農路，長大概 110 公尺的農路，寬 3公尺，埋設了三處涵管，

再來還有做中正公園重劃區，原本以前有農路，後來民眾蓋房子沒

水溝，又在農路旁邊做了 120公尺的水溝、排水暗溝。這件是縣府補

助款。

第 9項這個就是每年的農塘開挖，每年農塘開挖都是透過里長，達

盛里長還有耕種比較需要農塘的，還有土地是公有地或是私人願意

提供，我們就開挖農塘，目前因剛核准，我們設計圖還在修正，還

沒有上網。報告到此。第10項這件案已經歷經 5、6次招標都標不出去，

這零星污水是針對早期工務處發包的污水，有些村莊或社區，有些

原本不知道住戶不同意施作，後來人家環境改善很好，成果不錯，

這些住戶又願意做，就叫我們弄一個標案，把這些納入發包，後來

因為標好幾次，我們有訪談了做污水的包商，他是說這些都是不好

做的，巷子小又狹窄，工具不方便，最近我們跟工務處協調是說那

就重新調整，少做幾處把單價拉高，目前還在修正當中。第 11項這

個目前最近準備上網，已經簽給鎮長、主計政風還沒核，批下來我們

就發包，這件工程就是針對林兜伍德宮周邊，要做矮燈高燈線燈，

這個裡面有陳志龍配合款 20萬、蔡主席配合款 30萬。對不起，報告

更正錯誤，這 28萬是縣府補助款 28萬，報告更正錯誤，加起來 78

萬。再來是舊市場監視系統很多都固障，都壞了，把監視系統都換掉，

線也抽掉，主機舊的也不能用，整個都做新的。還有一個主機。第12

項這個工程是去年度就核准，核准因為還有地方配合款，縣政府去

年底配合款時間來不及沒辦法編列，那就挪到今年縣政府的配合款

下去編列，這條是營建署的生活圈道路。這條路是南機路、三多路、

環島東路，總長1200公尺。為了拓寬到10.5公尺，再來就是後壟村



有個南機路、三多路通往士校路村莊後面這條路，也把它改善，長

685公尺，未來改善後，因為旁邊有林地，這個不是計劃道路，我

們就維持原寬，做寬 6公尺。因為這個已經報到縣政府，經過我們跟

工務處協調，最近會下來，下來我們就上網招標。縣府跟中央這些補

助款總金額加起來是 94,907,949。再來翻開這一頁是成功聚落二期

整建的一些項目。

蔡主席乃靖：

這個不用了，課長。各位代表對上面的各項案子的執行報告有沒有什

麼意見？我看裡面零售市場的這個，報告鎮長，既然有錢…你不覺

得我們的菜市場好像要稍微再做一下，像地板的整理、隔間、擺設，

整個好像有點亂，你有去看過嗎？

陳鎮長文顧答詢：

有呀！

蔡主席乃靖：

你覺得亂嗎？還是覺得非常好？

陳鎮長文顧答詢：

我覺得還好啦！因為現在要整理…早期整個動線都規劃好了，現在

要怎麼改？賣魚換這邊，賣肉換那邊，換衣服在這裡，大家都租你

要怎麼調整？如果要調整，都要全盤通通來。那會亂死！現在每個攤

位，他們會長有一直在拜託，一直在建議，就是說每個桌子，都做

一樣的尺寸，擺下去比較整齊，當然我們也是希望這樣，台灣的菜

市場也是這樣。但是問題縣政府我們一直報、一直要，這些都不在他

的補助範圍，所以他也是不准！西湖鎮長的時候就已經爭取過很多

次了，我這邊也是會勘再會勘還是不准！包括鐵皮有腐銹、爛掉的，

要叫他換，他說要算容積率、建蔽率，搭出去風雨走廊那段要搭高一

點，他說那是違建，不能用公共工程的錢去花，我們要從哪裡拿錢

來花？所以，我也想把它整理！像那天陳錦章他媽媽去買菜跌倒，

這個地面當初是用 PU會滑，這個我們會去做改善。

蔡主席乃靖：

我說的意思不是叫你…我的意思是利用這個機會地板、環境、蜘蛛絲，

抬頭烏漆抹黑，我的意思是去年我們去台灣參訪觀摩，有個漁市場

人家這麼乾淨，我的意思是不用一定要像他們這麼乾淨，我意思是

地板整理一下，不要抬頭看到都是蜘蛛網，紙箱亂圍，我的意思是



利用這個機會做一下整頓，你講這麼多。

陳鎮長文顧答詢：

可以，可以！

蔡主席乃靖：

我是藉這個機會提這個，你不用扯這麼多。

陳鎮長文顧答詢：

是，會錯意！好！

蔡主席乃靖：

請座。課長請回。各位代表還有沒有什麼其它的想法跟意見？蔡建偉

代表。

蔡代表建偉：

鎮長。

蔡主席乃靖：

鎮長請上報告台。

蔡代表建偉：

老話重談！每次都說沒錢，其實現在還有 1800多萬，不是剩 700多

嘛！以上面來算的話，不要說做什麼都沒錢，好不好？我們現在一

個代表 100萬，講實在做不到二項就用完了，有些也是民眾建議，

我們轉述給你聽而已，你什麼都要算進 100萬裡，講坦白的有什麼

好做的？不然我們就請他直接找你就好了呀！解決事情就是怎麼做

到最後都是為了民眾，公所錢花一花民眾也是說鎮長做的也不會說

是代表做的！不要什麼都說沒錢了，一百萬花完了，不然跟其它代

表借借看！我們的建議也是民眾跟我們說的，如果預算還有的話，

你就去做，不要什麼都算在一百萬裡面！不然年底就全部刪到剩九

百萬就好了，我們一人一百萬用完，你們就不用花了，好不好？

陳鎮長文顧答詢：

我們盡量滿足各位的建議！

蔡代表建偉：

謝謝！



蔡主席乃靖：

鎮長請回。各位代表還有沒有其它意見？如果沒有其它意見，總歸一

句話，預算編列的話，就是要替老百姓解決問題，建設課我的感覺

是空間還很大，建設課要好好的加油！鎮長，這次不是故意跟你找

碴，你有你的難處，我們也有我們的難處，你說編列預算，代表這

邊編列，我們也編列也通過了，結果你現在說沒錢！去年說沒錢就

算了，今年又說沒錢！好人大家都要做，我也是要做啊！希望大家

互相！希望府會不要再為了建設經費爭執，我是覺得不要再這樣！

希望多多配合！各位代表還有沒有其它意見？如果沒有意見，今天

會議就到此結束。謝謝！


